

UNA LÍNEA DE INVESTIGACIÓN EN CONSTRUCCIÓN DESDE EL PROGRAMA DE MAESTRÍA EN ASESORAMIENTO Y DESARROLLO HUMANO

Uno de los elementos esenciales dentro de todo programa de postgrado es plantear las líneas de investigación, no solo como espacios de construcción colectiva donde se establece una relación dialógica y de acompañamiento entre los diversos actores académicos que la conforman y le darán sustentabilidad a través del tiempo; en este proceso se produce una articulación de intereses comunes, componentes teóricos metodológicos, formación profesional y la realidad social entre sus miembros.

Por consiguiente se ha de entender la línea de investigación desde el programa de Maestría en Asesoramiento y Desarrollo Humano, partiendo del concepto de *persona* con una visión holística e integral en sus diversas dimensiones y el alcance de un perfecto equilibrio, factor esencial de lo humano dentro de este mundo convulsionado de alta conflictividad e intolerancia.

En efecto, a partir de la persona se debe considerar, desde su *yo* interno que le permite asumir actitudes e inferir que existe un mundo exterior ávido de escuchar, de plantearse cosas, propugnar cambios y establecer una visión compartida desde la línea de investigación y el programa de asesoramiento y desarrollo humano.

Se acepta, entonces, que una línea de investigación en construcción es entender que es un espacio para compartir, intercambiar conocimientos y experiencias vividas, sustentada no solo en lo teoricometodológico, sino también en proporcionar a los(las) participantes las diferentes técnicas, herramientas y estrategias como a su vez adquirir competencias que pueda implementar en su rol de asesor y como investigador.

Otro elemento relevante de la línea de investigación es su interacción comunitaria a través de los cursos de diseño de intervención a las comunidades, donde se propician espacios de intercambio y de dialogo con los colectivos comunitarios. Lo que ha permitido generar productos y proyectos de investigación y su vez plantear los ejes temáticos fundamentados en sus vivencias de las realidades sociales que les ha correspondido abordar.

El abordaje a las comunidades es una experiencia enriquecedora, pues es el acercamiento a una realidad que requiere de mayor atención al ser hoy por hoy y a través del tiempo la base de desarrollo de una sociedad del bienestar, del aprender a convivir, del respeto mutuo y donde todos se sientan parte de todos.

De consiguiente, los ejes temáticos de la línea de investigación fueron orientados hacia la persona, la familia, la escuela, los colectivos comunitarios y las redes sociales. Las TIC y el contexto de lo virtual fueron representadas por cada uno de los docentes facilitadores de la maestría: Migdalia Machado, Miriam Meza, Cerbelion Murillo, Gloria Tristáncho y David Colombo, para dar su sustentabilidad y fortaleza a la línea en construcción.

***Equipo de docentes facilitadores de la
Maestría en Asesoramiento y Desarrollo Humano***